

DOI: 10.18572/2072-4438-2020-6-22-24

## **Учет особенностей личности несовершеннолетних осужденных при организации комплексной работы по ресоциализации**

**Кулакова Светлана Владимировна,**  
старший научный сотрудник отдела изучения проблем управления и реформирования УИС НИЦ-1  
Научно-исследовательского института Федеральной службы исполнения наказаний  
(ФКУ НИИ ФСИН России)

e-mail: centr2nii@yandex.ru  
orcid.org/0000-0001-8688-2021

Статья представляет основные результаты эмпирического и теоретического анализа актуального состояния и общей проблематики ресоциализации несовершеннолетних осужденных, отбывающих наказание в воспитательных колониях Федеральной службы исполнения наказаний. Целью данной статьи является изучение и анализ индивидуально-личностных характеристик несовершеннолетних осужденных отбывающих наказание в местах лишения свободы. Задачами являются теоретическое и эмпирическое изучение основных проблем ресоциализации этой категорией осужденных. Представлена динамика изменения доли несовершеннолетних осужденных в 2016–2019 годах относительно общего числе несовершеннолетних Российской Федерации. Определен индивидуально-личностный портрет несовершеннолетнего, отбывающего наказание в местах лишения свободы. Представлены криминологические и индивидуально-личностные особенности несовершеннолетних осужденных и основные рекомендации по организации комплексной программы их ресоциализации.

**Ключевые слова:** несовершеннолетние осужденные, индивидуально-личностный портрет, воспитательные колонии, ресоциализация.

### **Taking into Account Personality Characteristics of Juvenile Convicts in the Organization of Complex Resocialization Work**

**Kulakova Svetlana V.**  
Senior Research Scientist of the Department of Study of Penal System Management  
and Reformation of Research Center No. 1 of the Research Institute of the Federal Penitentiary Service of Russia

The article presents the main results of empirical and theoretical analysis of the current state and General problems of re-socialization of juvenile convicts serving sentences in educational colonies of the Federal penitentiary service. The purpose of this article is to study and analyze the individual and personal characteristics of minors who are serving sentences in places of deprivation of liberty. The tasks are theoretical and empirical study of the main problems of resocialization of this category of convicts. The dynamics of changes in the share of minors convicted in 2016-2019 relative to the total number of minors in the Russian Federation is presented. The individual and personal portrait of a minor serving a sentence in prison has been determined. Criminological and individual-personal characteristics of juvenile convicts and the main recommendations for the organization of a comprehensive program of their re-socialization are presented.

**Keywords:** juvenile offenders, individual portrait, juvenile correctional facility, re-socialization.